

Lettre paroissiale



Orthez

Eglise Protestante Unie de France

N°6

4 septembre 2022

Offrande : à glisser dans l'enveloppe blanche ou bien par virement (n°IBAN page 4)

Bonne rentrée

Merci Seigneur pour les semaines d'été,
Pour les découvertes et les rencontres,
Pour la beauté contemplée, pour le silence et
l'amitié,
Pour l'amour renouvelé et le repos !
Merci pour ce trésor,
Je le garde dans mon corps et dans mon cœur.

*Maintenant, c'est la rentrée dans le temps
ordinaire.*

Mais je ne rentrerai pas à mes pratiques du passé,
Je ne rentrerai pas dans mes habitudes.
Je vais entrer en lutte,
Je vais entrer en amour,
Je vais entrer en douceur,
Je vais entrer en miséricorde et en sourire,
Je vais entrer en clarté,
Je vais entrer en courage,
Je vais entrer en Evangile encore une fois !
C'est ma rentrée : viens avec moi, Seigneur !
(Charles Singer)



MEDITATION

*Jésus dit : « Car, là où deux ou trois se trouvent réunis en mon nom, je suis au milieu d'eux. »
(Matthieu 18, 20)*

Cette célèbre parole de Jésus peut être accueillie comme une consolation lorsque nous nous retrouvons « en petit comité » lors de nos rencontres ecclésiales. Si nous ne sommes plus (hélas) aussi nombreux, comme avant, au culte le dimanche matin, au moins Jésus nous promet d'être au milieu de nous ! Nous voilà donc un peu rassurés !

Pour moi, cette promesse de Jésus revêt une dimension beaucoup plus importante pour notre vie spirituelle, quel que soit le nombre de personnes présentes, engagées ou non dans une Eglise locale.

Même si le protestantisme a encouragé un certain individualisme - « *je suis seul responsable devant Dieu avec qui j'ai une relation personnelle !* » ... comme le dit Dieu en Gn 2, 18 -, je crois cependant qu'il n'est pas bon d'être seul dans la vie ... comme dans la vie spirituelle.

On a toujours besoin d'un frère ou d'une sœur !

Cette promesse de trouver, de discerner la présence de Dieu à plusieurs est pour moi l'une des conditions d'une foi équilibrée, ouverte aux autres ... source de liberté, de Paix ! Pour le dire autrement la pluralité (théologique) est une dimension essentielle ... qui fait toute la différence entre une religion où je peux vivre ma foi dans le respect de la différence et une secte.

D'ailleurs les policiers, les juges ont besoin de plusieurs témoins pour discerner à plusieurs la vérité. De même la Bible est composée de 66 livres différents pour aider à mieux connaître Dieu ; ainsi que de 4 évangiles différents pour rencontrer Jésus. Cette importance d'être à plusieurs pour vivre (paradoxalement) une relation personnelle avec Dieu, est pour moi une aide, une garantie contre la tentation de croire que nous avons seuls l'unique vérité à propos de Dieu.

La pluralité religieuse est une véritable richesse !

C'est ensemble au sein de nos différentes sensibilités protestantes, avec nos frères et sœurs des trois grandes Eglises chrétiennes et en dialogue avec les autres religions, que nous pouvons discerner qui est Dieu ... qui est à la fois Un mais aussi pluriel : Père, Fils et Saint-Esprit !



Marie-Françoise Vialard

MOT DE LA TRESORIERE



Les vacances se terminent pour les uns et les autres, nous allons avoir le plaisir de nous retrouver. Nous avons pu accueillir quelques vacanciers tout au long de ces dimanches d'été qui ont grossi les rangs des habitués. Les cultes ont été célébrés à la salle basse pour des problèmes d'acoustique du temple. Nous avons aussi pu profiter de 2 concerts un en juillet et un en août. Pour un trésorier, par contre, ces mois d'été sont difficiles et il doit faire des choix dans ses

obligations. Pour le mois de juillet, nous avons choisi, en accord avec le conseil presbytéral d'honorer les factures et les divers prélèvements automatiques mais il ne nous a pas été possible de régler notre contribution à la Région et au Consistoire. Les dons s'élèvent à 3 708 € alors qu'il en faut un peu plus de 5 000 tous les mois. Le mois d'août s'annonce tout aussi difficile.

Par ailleurs, nous essayons de faire diminuer les frais de fonctionnement de l'Eglise.

- Nous avons adhéré à un groupement d'achats « le Cèdre » qui nous a permis de signer un contrat avec un fournisseur de gaz pour limiter l'impact de l'augmentation du prix de l'énergie. Malgré tout nos factures sont susceptibles de tripler cet hiver. Peut-être devons-nous envisager prochainement d'isoler la salle basse ?

- Nous avons prospecté pour renégocier le prix des vérifications réglementaires des installations électriques que nous sommes obligés de faire tous les ans. La date d'échéance de notre contrat étant en avril avec un préavis de 3 mois, nous ne pouvons le résilier pour cette année, donc nous restons avec le même prestataire mais par l'intermédiaire du groupement d'achat, nous bénéficierons, en 2022, d'une remise de 100€ environ.

- Une autre vérification annuelle est le contrôle des extincteurs. Pour l'instant notre prestataire, adhérent au Cèdre, est le mieux placé.

- Nous avons choisi un contrat téléphonique chez SFR à 25€ par mois pour le presbytère. Le mois prochain, il sera relié à la fibre pour le même tarif.

- Le budget timbre reste élevé mais il n'y a pas de moyen de le faire diminuer.

Pour tout ce que nous avons pu faire grâce à vos dons, je vous dis un grand MERCI. Nous comptons sur tout le monde à la rentrée. *Mireille Dufau*

ECHOS DE L'ETE

Les cultes

Si notre pasteure assure désormais le culte le dimanche, il faut néanmoins la remplacer quand elle prend ses congés. Merci à Michel Rodes et Karen Coustère qui l'ont remplacée pendant sa semaine de congés.

Les concerts

 Deux magnifiques concerts ont rempli le temple cet été. Si l'acoustique du temple est difficile pour les cultes à petit effectif, elle est unanimement appréciée par les musiciens. Ceux qui ont eu la chance de pouvoir assister à ces 2

concerts, guitare pour l'un et orgue pour l'autre, ont été conquis.

QUOI DE NEUF ?

Fête d'Eglise le 25 septembre

Cette année la fête aura des couleurs particulières ! En effet elle se déroulera en 3 temps et sur 2 lieux.

-A 10h30 le culte sera célébré au temple à Orthez. Culte tout particulier puisque notre pasteur sera installée officiellement dans son nouveau poste.

-A 12h30 nous poursuivrons à Salles-Mongiscard avec l'apéritif puis le déjeuner.

-A 14h30 notre pasteur nous proposera une animation tournée vers l'art et la bible.

Comme toujours, le repas sera composé de tout ce que vous aurez apporté pour garnir le buffet. Un accueil sera organisé à Salles-Mongiscard dès 12h pour recevoir vos plats.

Le samedi à 15h nous nous retrouverons comme chaque fois pour mettre les tables et organiser la salle.

Cette journée de fête a toujours été importante dans le calendrier de notre communauté autant sur le plan de la rencontre que sur le plan financier. Merci de ne pas l'oublier !

Journées du patrimoine

Chaque année, ces journées permettent de découvrir ou de faire découvrir des lieux inconnus du public. Le temple et l'orgue seront à découvrir les **17 et 18 septembre**, ils seront ouverts et une permanence d'accueil sera assurée.

Accueil au presbytère

😊 Le **1^{er} octobre** à 18h, le conseil presbytéral et Marie-Françoise Vialard sont heureux d'inviter au presbytère pour un moment convivial ceux qui souhaitent revoir ou découvrir ce lieu. Ce sera l'occasion de remercier tous ceux qui ont contribué à sa rénovation.

Musée Jeanne d'Albret

- Poursuite de l'exposition temporaire jusqu'au 1^{er} octobre.

- **17 et 18 septembre** : Journées Européennes du Patrimoine. Horaires spéciaux sur les deux jours :

10h-13h et 14h-19h. Introduction commentée à l'exposition temporaire "L'art de régner, Béarn et Navarre à la Renaissance" toutes les heures.

- **29 septembre**, à 17h30 au musée : table ronde autour de l'exposition temporaire avec Damien Plantey, « *Les bibliothèques des princesses de Navarre à la Renaissance* », Pierre Courroux, « *Le « règne » d'Alain d'Albret (1471-1522) : l'apogée des Albret ?* », Jennifer Jacob, « *Le château-musée de Nérac* » (sous réserve)

- **30 septembre** à 18h au musée : Jacky Cresson, « *François Viète : mathématiques, codes secrets et guerre de religion au temps d'Henri IV* » suivi d'un atelier de cryptographie.

- **1^{er} et 2 octobre** : Salon du Livre d'Orthez « *L'écrit dans tous ses états* », présentation d'une lettre de Jeanne d'Albret et visite de l'exposition temporaire.

- samedi 8 octobre : journée avec Les Amis des Églises Anciennes du Béarn, visites et échanges sur les projets, ouvert aux adhérents.

Avec la rentrée, nous sommes heureux de nous retrouver pour nos différentes activités paroissiales, anciennes et nouvelles !

Catéchèse

Les familles concernées seront avisées directement de la rentrée de la catéchèse. Prenez contact avec votre Eglise si vous avez un enfant en âge de venir à l'école biblique (7-10 ans) ou au catéchisme (11-15 ans).

Etude biblique

Reprise des études bibliques le mardi **11 octobre** à 15h à la salle basse. Nous vous invitons cette année à lire, à redécouvrir ensemble, les premiers chapitres du livre de la Genèse ... parfois un peu difficiles à comprendre (notamment à la lumière de nos connaissances actuelles) mais si beaux au niveau symbolique pour un chemin de vie avec Dieu.

Nouveau ! Culte des « Petitous »

Actuellement dans notre paroisse nous avons plutôt des jeunes enfants Nous avons donc eu l'idée de lancer (pour l'instant une fois par trimestre) des cultes adaptés aux « *Petitous* » de 1 à 6 ans environ ... mais aussi pour les parents et tous ceux qui le désirent. Ce mini-culte se déroulera après le culte dominical, de 11h 30 à 12h afin de permettre aux parents soit de venir dès 10h 30 pour le culte et en suivant de rester pour le culte des « *Petitous* » ; soit d'arriver seulement à 11h 30.

Au programme : Chansons pour les enfants (avec des gestes, petites danses), histoires bibliques, petits bricolages réalisés au minimum à 4 mains (avec l'aide des parents), temps de prière ...

Première rencontre : le dimanche 4 décembre à 11h 30 au temple d'Orthez ... autour de l'histoire de Noël.

CALENDRIER

Cultes à Lagor

La reprise des cultes se fera finalement le **15 octobre** à 18h30.

En septembre les Lagoriens sont invités à venir à Orthez le 25 à 10h30 pour le culte d'installation de Marie-Françoise Vialard.

Acat

12 septembre à 14h30.

10 octobre à 15h, salle basse. Pour tous renseignements s'adresser à Viviane Lévêque 06 27 17 25 94

Etude biblique

11 octobre 15h, salle basse

Conseil presbytéral

8 septembre et **6 octobre** à 20h, salle basse.

Mise sous enveloppe de la lettre paroissiale



14 octobre à 9h30, salle basse.

Les incontournables

- **mercredi** à 16h30 : groupe de prière œcuménique charismatique à la salle basse.
- **dimanche** à 10h30 : culte à ORTHEZ (Sainte-Cène le 4 et le 25 septembre, 2 octobre)

DANS NOS FAMILLES

Baptême : Raphaël OLIVIER

Décès : Yves RUSSIER, Jeannette LABORDE.

Nous partageons les joies et les peines de tous. **Pensez à nous faire part des nouvelles vous concernant** : les joies sont plus belles encore et les fardeaux peut-être un peu moins lourds quand ils sont partagés.

Prochaines lettres les 16/10, 27/11

Eglise Protestante Unie d'Orthez :

Pasteur : Marie-Françoise Vialard 23 place de la Poustelle 64300 Orthez
marief.vialard@sfr.fr ☎ 05.59.69.01.18 et 06 80 00 90 92. En congé le mercredi

Présidente : Martine Belet- 130 rue Principale 64150 Lagor ☎ 05 59 60 26 63

Trésorière : Mireille Dufau- 1671 route de Bonnut 64300 Orthez ☎ 06 71 54 09 15

Banque Puyanne : Association Culturelle Eglise Protestante Unie d'Orthez 00133600401.

IBAN : FR76 1198 9000 0100 1336 0040 145. BIC: POUYFR21

Site internet : <https://www.eglise-protestante-unie.fr/orthez-p80338>